
早稻田大学学生疑问“如何保证农业食品安全？”

田村洋一：我很喜欢这里人与人之间的交流方式

“中国女子真厉害”
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□晚报记者 王翠 通讯员 刘冲 杨曦

本报讯 “中原经济区到底是要做什么？
为什么我们要搞中原经济区建设？中原经济区
建设如何依据河南地域特点来发展？”14日，参
与了中原经济区建设政策编写工作的河南省科

学院副院长张占仓博士在金水区对 300多名干
部进行《指导意见》的深入解读。

张占仓从战略框架、重要工程、保障措施等方
面对《指导意见》解读，他表示河南粮食基础雄厚，
是中国的粮仓，现代化区域的发展不能丧失掉自
身优势，巩固农业基础地位，保障国家粮食安全始

终是发展的灵魂，是中原经济区建设的核心任务。
对于中原经济区上升到国家战略的好处？

张占仓显得格外兴奋，“可以享受到自主创新的
先行先试权、一系列的相关优惠政策及国家战
略资源的优先配置三大方面的优惠措施”，“这
些政策是花多少钱都买不到的啊，扫清了河南

发展道路上的很多障碍”。
张占仓的解读，让金水区各级干部对中原经

济区建设有了新体会。区长赵书贤表示，中原经
济区建设为金水区发展带来重大机遇，要建设中
部地区率先发展的幸福城区，必须抢抓机遇，增
创现代产业竞争优势，打造宜居新家园。

石川博崇与村民正在交流石川博崇与村民正在交流
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登封市 袁建龙13838003513
新郑市、港区 王军方15617779000
巩义市 孙庆辉15937166196
新密市 王银廷15515517751
荥阳市、上街区 王战龙13838146001
中牟县 张 辉15837160606
金水区 王 翠13937128833
中原区 董占卿15515528900
二七区 王 菁13939041818
管城区 杨宜锦13526869286
惠济区 姚辉常13838143050
经开区 王赛华13203850566

张占仓做客金水区全面解读“中原经济区”

金水幸福城区发展要提速

日本友人：中国女子好厉害 在这儿交流很开心
日本青少年友好使者代表团在金水区马渡村参观交流颇多感触

10月14日，105名日本青少年友好使者代
表团抵达郑州，展开为期3天的友好访问。该
团是应全国青联邀请，以日本外务大臣政务
官、众议院议员中野让为总团长，由近 500 名
日本各界青少年组成的代表团中的一个分团。

在郑期间，根据人员构成、访问需求，代表
团分为行政团和友好团，希望对中国青少年设
施、新农村建设和城区社区三个方面进行友好
访问。代表团走访了亚星社区、市科技馆、青少
年宫、12355青少年维权及心理咨询、马渡新村、
少林寺、黄河风景区和河南博物院等地。

15日早上9点，105名日本青少年友好使者
下了大巴车，走进新农村建设的代表金水区马渡
村。代表团的成员们身着统一深色西装，胸前戴
着标有自己名字和简介的胸牌，态度友好、很有礼
貌地与村民打着招呼。 晚报记者 王翠 文/图

日本耕地和农民都在减少
我们来见识一下中国的农耕保护

在马渡村委会门口，代表团与马渡村负责人
相互取经、相互交流，来自日本早稻田大学的学生
对马渡农田耕作过程中的食品安全提出了疑问。

马渡外联部经理孟福林解释道：“马渡农

作物耕种采用的是防虫蛀、抗倒伏、抗自然灾
害的改良种子，不需要药物浸泡，而且用牛粪
鸡粪等自然肥料，全面降低化学成分对作物生
长的影响，可真正达到绿色生态。”

访问团团员名片体现绿色环保

与日本访问团接触的过程中，团员的名
片给人留下了深刻印象。名片大小、内容与
国内常用的类似，牙白色纸，黑色字体，正面
印刷中文字，反面为日语罗马拼音，但名片
很少采用彩色喷绘，纸质轻薄，且标有“再生
纸使用”，从细节处显示出低碳和环保。

一上午的走访参观，整个过程都在亲切
友好的氛围中进行，代表团的团员特别喜爱
与马渡村的小朋友交流，纷纷照相留影，用
中文日文“你好，谢谢”之声不绝于耳。105
名日本青少年友好使者临别时，恋恋不舍，
挥舞着双手向马渡村民告别。团长石川博
崇反复向大家表示，感谢他们的热情接待，
并非常欢迎大家去日本做客。

“中国女子真厉害！”这是石川博崇在郑
的另一个深切体会，“日本虽然很多年前就有
男女平等的法律规定，但实际情况并没有得
到改善，日本公司部长以上职位女性只占

2%，比例非常小，大部分还是男性。”谈及为
何有此感叹，翻译解释，在他们参观青少年宫
时，看到接待的负责人大部分都是女性，他深
深感到两国男女社会地位的差别。

田村洋一，是来自日本箱根田村银胜亭株式
会社的负责人。“我去过几次台湾，是第一次来到
这里，中国农村发展很快，很多农产品都出口到
日本，这里人与人之间的交流方式我很喜欢。”

“访问团的成员来自日本的各个地区，有

的类似于咱的县城、山区，在没有来到中国之
前，是不太了解现在的中国的。在他们去过
上海等大城市后，会感到意外，没想到中国发
展已如此之快。”洛阳国旅导游兼翻译李相菁
谈及对该团的印象时表示。

38岁的石川博崇，是日本公明党参议院议
员，也是此次来郑代表团分团长，他虽不是第
一次来到中国，但到郑州是第一次。“你好，你
好！”一路上他与见到的每个村民都微笑点头、
挥手，用简单的中文打着招呼，对马渡所见所
闻深感新鲜、兴趣盎然。

“在日本，土地是归个人所有，想要实现统
一规划发展，把土地都归拢起来是十分不容易
的。”石川博崇说，“日本的农村耕地和农民都
越来越少，如何让农民很好地生活下去，我们
想要多看看多学学，多见识一下。”看到马渡村
土地集中规划，耕种住宅两不误，还搞起了乡
村休闲游，他不仅感慨道。
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